

Conférence-projection par
Bernadette Givre

Nos plus belles abbayes cisterciennes



A la mort de Saint Bernard, en 1153, l'ordre de Cîteaux compte 343 abbayes...55 ans seulement après sa fondation !

Né en réaction au confort et au luxe atteints par la communauté monastique de Cluny, trahissant l'esprit du monachisme, l'ordre cistercien, fondé par Robert de Molesme en 1098, doit ce prodigieux essor à la personnalité charismatique de Saint Bernard

Épris d'absolu, cet abbé impose l'observation rigoureuse de la règle de Saint Benoît prônant humilité, obéissance, pauvreté et juste équilibre entre travail manuel et prière.

« Traduire la prière et le travail dans la pierre et la lumière, c'est le défi de l'architecture cistercienne ».

Fontenay en Bourgogne, Sénanque, Le Thoronet, Silvacane en Provence, Fontfroide dans les Corbières et Royaumont en région parisienne seront les étapes du voyage que je vous propose, au cœur d'une esthétique qui, neuf siècles plus tard, n'a rien perdu de sa force singulière.